

El estudio del comercio exterior tiene los siguientes objetivos:

- 1) Analizar **el estado de las transacciones comerciales** entre los diversos estados tomando como referencia especialmente el caso del Estado español. **Analizar que exportamos, que importamos y a quién lo hacemos, así como cual es la tasa de cobertura en cada sector (exportaciones/importaciones), centrados en la balanza comercial y de servicios.**
- 2) Entender que el proceso de incremento del volumen de las transacciones interestatales ha aumentado vertiginosamente en los últimos años (tanto inter como intraindustrialmente) debido al fenómeno de la mundialización -concentración del capital-, potenciado por el desarrollo del transporte y de las comunicaciones, que lleva paulatinamente y crecientemente a que cada Estado bien sea por sus potencialidades, bien sea forzado por la presión externa, **se especialice en determinadas ramas de la producción y dependa de otras.** Todo ello sin entrar en si la mayoría de las industrias pertenecen o no a un capitalismo monopolista, pues lo que nos importa en este punto **es el desarrollo productivo actual del país y no la pertenencia a tal o cual conglomerado capitalista.**
- 3) Entender que esa especialización voluntaria o forzada ha llevado a que la mayoría de estados dependan del comercio exterior para el funcionamiento global de sus economías y la satisfacción básica de las necesidades de la población, **limitando las salidas nacionales a la crisis o la teoría del socialismo en su solo país.** La asimetría en la distribución de los recursos fósiles bien como productores de energía, bien como materia prima de la industria, agrava el panorama descrito.
- 4) Entender que el incremento de las exportaciones comerciales **son una salida a la crisis por parte del capital** y que son falsas las teorías nekeynesianas que dicen que el capital necesita un incremento de las rentas de la clase trabajadora (demanda interna) para dar salida a sus mercancías.
- 5) Analizar que dentro de la balanza de pagos podemos encontrar **por una parte la balanza comercial y la balanza de servicios** como expresión clara de exportaciones e importaciones del capital productivo ligado -sobre todo en el primer caso- **a activos fijos proclives a la expropiación** y por otra parte **la balanza financiera compuesta fundamentalmente de capitales especulativos** (inversiones a corto plazo) **difíciles de expropiar** debido a su volatilidad.
- 6) Dada la complejidad del tema, y en ocasiones posteriores, analizaremos el mercado de divisas, los tipos de cambio y las crisis de balanza de pagos que implican una injerencia total en las economías de los mecanismos internacionales del capital (FMI y BM especialmente). **Con ello trataremos de dar respuesta fundamentada a la consigna de salida del euro de un solo país y sus repercusiones a corto y medio plazo. Queremos o no, y dada la dependencia descrita anteriormente que evita la autarquía de manera objetiva y subjetiva, el comercio debe hacerse en moneda distinta a aquella del propio país.**
- 7) **Y, en conclusión, servir de guía objetiva, junto con otros indicadores que hemos expuesto y continuaremos haciéndolo para fundamentar las propuestas macroeconómicas en datos y estructura productiva complementando en análisis marxista de la economía.**
- 8) **La exposición será en términos simples y en algunos casos simplificadores, para dejar para el debate el desarrollo principal de los puntos antes expuestos.**
- 9) **Datos estadísticos: Obtenidos del portal <http://estacom.icex.es> , perteneciente al Ministerio de Economía (necesita registro previo, aunque es gratuito). Es la mejor base de datos ya que cruza diversas bases. Otros sitios para consultar datos de comercio son la Agencia Tributaria (datos de aduanas), el INE y el Banco Central.**